

О.М. Иванова, М.Г. Иванов, А.Ш. Элязян. УГОЛОВНОЕ НАКАЗАНИЕ КАК ПРЕДМЕТ УГОЛОВНО-ПРАВОВОЙ ПОЛИТИКИ О ПРЕСТУПЛЕНИЯХ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ НАПРАВЛЕННОСТИ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 4(46). С. 142-145.

Автор (ы) О.М. Иванова, М.Г. Иванов, А.Ш. Элязян.

Author(s) O.M. Ivanova, M.G. Ivanov, A.Sh. Elyazyan.

Индекс УДК 343.97

Название статьи: УГОЛОВНОЕ НАКАЗАНИЕ КАК ПРЕДМЕТ УГОЛОВНО-ПРАВОВОЙ ПОЛИТИКИ О ПРЕСТУПЛЕНИЯХ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ НАПРАВЛЕННОСТИ

Title of the article: CRIMINAL PUNISHMENT AS A SUBJECT OF CRIMINAL LAW POLICY ON ECONOMIC CRIMES

Ключевые слова: закон; уголовное наказание; экономическое преступление; предупреждение.

Keywords: law; criminal punishment; economic crime; prevention.

Аннотация: В статье указывается, что система уголовных наказаний должна строиться с учетом действительной криминологической обстановки в стране, первоочередных потребностей уголовно-правовой защиты экономических отношений, ценностной ориентации населения. Уголовное наказание предлагается рассматривать как социально-правовое явление, отражающее уголовно-правовую действительность. В качестве функций наказания указываются назначение наказания виновному, предотвращение совершения новых преступлений, исправление виновного и предупреждение совершения других преступлений. Уголовное наказание можно рассматривать как уголовную репрессию, а также как месть за совершенное деяние. Наказание можно охарактеризовать как деятельность специальных субъектов по реализации (применению мер уголовно-правового воздействия) правовых норм об ответственности за совершенное преступление. Уголовное наказание можно указать как одну из форм реализации ретроспективной и позитивной ответственности, направленную на предупреждение экономических деяний уголовно-правовыми средствами. Возможные варианты проявления уголовного наказания позволяют охарактеризовать его как сложную систему и обуславливают его формирование в зависимости от степени общественной опасности совершаемых деяний. Выносится суждение, что чем выше вероятность раскрытия преступления и своевременного назначения справедливого наказания, тем меньше будут совершаться преступления.

Annotation: The article states that the system of criminal penalties should be built taking into account the actual criminological situation in the country, the priority needs of criminal and legal protection of economic relations, the value orientation of the population. Criminal punishment is proposed to be considered as a socio-legal phenomenon reflecting the criminal legal reality. The functions of punishment are the imposition of punishment on the guilty, the prevention of the commission of new crimes, the correction of the guilty and the prevention of the commission of other crimes. Criminal punishment can be considered as criminal repression, as well as as revenge for the committed act. Punishment can be characterized as the activity of special subjects for the implementation (application of measures of criminal legal impact) of legal norms on responsibility for the committed crime. Criminal punishment can be indicated as one of the forms of implementation of retrospective and positive responsibility aimed at preventing economic acts by criminal legal means. Possible variants of the manifestation of criminal punishment allow us to characterize it as a complex system and determine its formation depending on the degree of public danger of the acts committed. The judgment is made that the higher the probability of solving a crime and the timely appointment of a fair punishment, the less crimes will be committed.

Контактные данные авторов: **ИВАНОВА Олеся Михайловна** – кандидат юридических наук, доцент кафедры юриспруденции. Российский университет кооперации. Россия. Москва. E-mail: iom20141985@mail.ru.

**ИВАНОВ Михаил Георгиевич** – кандидат юридических наук, доцент, и.о. декана юридического факультета. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: imkafedra54@mail.ru.

**ЭЛЯЗЯН Анна Шагеновна** – кандидат социологических наук, доцент, и.о. заведующего кафедры юриспруденции. Российский университет кооперации. Россия. Москва. E-mail: elyazyan.77@mail.ru.

Contact details of the authors: **IVANOVA, Olesya Mikhailovna** – Candidate of Law, Associate Professor of the Department of Law. Russian University of Cooperation. Russia. Moscow. E-mail: iom20141985@mail.ru.

**IVANOV, Mikhail Georgievich** – Candidate of Law, Associate Professor, Acting Dean of the Faculty of Law. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: [imkafedra54@mail.ru](mailto:imkafedra54@mail.ru).

**ELYAZYAN, Anna Shegenovna** – Candidate of Sociology, Associate Professor, Acting Head of the Department of Jurisprudence. Russian University of Cooperation. Russia. Moscow. E-mail: [elyazyan.77@mail.ru](mailto:elyazyan.77@mail.ru).

Страницы. 142-145.